

# SÓLLER

SEMENARIO

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

COLABORACIÓN

## La propaganda marxista

Al iniciarse el Movimiento nacional, los rojos poseían la casi totalidad de los efectivos del aire, y seguros de su potencialidad, frente a las poblaciones indefensas, se dedicaron a bombardearlas como quien practica un deporte. Vinieron a Mallorca repetidas veces para descargar su mortífera carga sobre la población civil, pues ni siquiera fueron tocados los objetivos militares.

Lo mismo ocurrió en otras partes, hasta que la Aviación nacional empezó a organizarse. Al aparecer en el aire nuestros aparatos, los aviadores rojos iniciaron la serie de grandes derrotas que han servido para poner de relieve que ni la Aviación rusa ni la francesa tenían militarmente la importancia que antes de la prueba se les atribuía.

Y lo que pasa en España pasa igualmente en China, donde los caballerosos y heroicos japoneses vencen a los rusos y chinos bolchevizados con la misma facilidad que caen los comunistas en nuestra Patria.

Aprovechando el buen tiempo de «las calmas de Enero» nuestros bravos aviadores han emprendido un durísimo castigo de los objetivos militares rojos, tales como destrucción de centrales eléctricas, fábricas militares, nudos ferroviarios, cruces de carreteras y puertos donde desembarcan sus bélicos cargamentos buques de nacionalidades diversas pertenecientes a navieros que se dicen humanitarios, pero que trafican con la muerte sin el menor escrúpulo.

Estos ataques de las alas imperiales de Franco, les han sentado muy mal a los rojos, que, en lugar de presentar combate leal y decidido a los aviadores azules, se han dedicado a la propaganda internacional atribuyendo a los nacionales el bombardeo de poblaciones civiles y también la persecución aérea de unos diputados laboristas ingleses, huéspedes de honor del Ministro de la Defensa comunista, el millonario y orondo Prieto.

De esta manera, la España roja pone, una vez más, en práctica el consejo de Lenin de que hay que emplear la mentira porque es un elemento muy eficaz. Pero con ello sólo se consigue embaucar a los que ya lo están con las continuas propagandas contra las más puras esencias nacionales que en algunas naciones extranjeras sistemáticamente se realizan contra la España auténtica y tradicional.

Naturalmente, el público que piensa por su cuenta sabe a que atenerse, pues ha podido comprobar la falsedad de las afirmaciones comunistas y anti-españolas.

A los que vivimos en la retaguardia de Franco, no deben extrañarnos los desafueros verbales de nuestros adversarios, que de alguna manera han de desahogar la rabia y el despecho que los continuos desastres les hacen sentir.

Para urdir sus patrañas, los rojos no tienen necesidad de grandes esfuerzos, pues les basta con exponer, aunque con signo distinto, los delitos que sin el menor reparo han cometido.

Ellos han bombardeado poblaciones indefensas, asesinado miles y miles de personas, incendiado iglesias con muerte de sus servidores, martirizado presos gubernativos, que en alguna ocasión

murió quemados después de rociarles con bencina, etc., etc. La lista de sus fechorías es tan extensa como pueda serlo la imaginación perturbada de un criminal.

Para sus propagandas los marxistas se limitan a describir sus horrores, pero sustituyendo la palabra «rojos» por la de «nacionales». Y con ello queda terminada la primera parte. La segunda corre a cargo de las Internacionales, que se encargan de esparcir por el mundo el abarrotamiento de mentiras.

Contra ese ambiente tiene que luchar

la España nacional; y lucha exponiendo escuetamente la verdad, que se va abriendo camino incluso en los países que no se cuentan entre nuestros amigos, pero que aprovecharán los beneficios del aplastamiento del comunismo por nuestro heroico ejército y las ventajas de la victoria de nuestro insigne Caudillo.

Vencidos los marxistas, Thorez y Blum podrán seguir disfrutando sus millones; y los diputados laboristas, lo mismo que sus conciudadanos, proseguirán tranquilamente sus viajes de turismo por países de sol y por el Mar que dió origen a la Civilización que ellos no han sabido crear, pero sí aprovechar.

M. P.

Sóller 25 I-38.—2.º T.

COLABORACIÓN

## IMPRESIONES

Al insigne Maestro Balaguer con respeto y veneración

Silencio en la espaciosa sala, turbado sólo por unos suaves ruidos de pasos sobre el piso entarimado que van oyéndose y cesando a pequeños intervalos, los cuales denotan presencia de personas que entran religiosamente acomodándose cada una en su puesto, calladas, acaso murmurando algunas en voz muy baja; como en un templo donde van reuniéndose, poco a poco, fieles y más fieles con gran devoción... El aposento no está del todo alumbrado, hay sólo una tenue luz que acrecienta el color oscuro de la estancia, lo cual invita a la meditación y la recogimiento. Las cortinas del palco escénico no están bien cerradas y por una rendija que forman dejan pasar un reguero de la luz más intensa que existe tras ellas, brillo que en la semi-obscuridad semeja el primer albor de un próximo y bello amanecer...

Me imagino por unos momentos hallarme en un santuario del Arte, aguardando la celebración de un sagrado rito en su honor... Y así resulta en efecto. De pronto se abren aquellas cortinas de par en par y ante mis ojos maravilla dos aparece un cuadro soberbio que ya dice algo de gloria: numerosa y compacta masa de músicos uniformados, cual sacerdotes consagrados a Enterpe dispuestos en el altar para dar comienzo a una divina ceremonia, y al frente de ellos, empuñando sencillo pero mágico cetro, un conocido y viejo apóstol del Arte musical, coronada de canas su cabeza, más aún erguido y plétórico de energía.

Súbitamente la estancia es inundada por un torrente de bellas armonías combinadas con irizaciones de luz que diríase vienen unas y otras bajadas del cielo, y siento por todo mi cuerpo un agradable estremecimiento, mezcla de alegría y de emoción...

Desde este momento las sublimes y celestiales melodías fluyen continuamente por el ámbito del recinto: unas veces delicadas y místicas, otras graves y misteriosas; a ratos alegres y juguetonas; ora embrujadas y exóticas, ora claras y cristalinas como nuestro cielo y nuestro mar... Melodías que hablan de añoranzas, de creencias, de realida-

des, de ilusiones, de alegrías, de tristezas, de ideales, de sentimientos, de amor...

¡Oh, Música,—no puedo dejar de exclamar—lenguaje maravilloso y universal que permites expresar por tus medios tan infinitas y variadas sensaciones del espíritu y del corazón! ¡Alabada seas!

Y ante tanta belleza, me pregunto: ¿Es posible que haya seres que no aprecien las excelencias de un Arte tan divino y al propio tiempo tan humano? ¿No será, acaso, que se habrán obstinado en no saborearlas y por eso—¡infelices!—siguen desconociendo su encanto?

Merecedores de lástima y compasión son aquellos que desprecian la Música y bien podríase llamarles en términos bíblicos «ovejas descarriadas», «almas impuras», ya que de este Arte los hay que hacemos una religión, un culto, aquí en la tierra, porque los ángeles lo practican, allá en el cielo, con la complacencia de Dios.

Si estas ovejas se unieran a nuestro rebaño, si estas almas se purificasen en las límpidas flúideces de la Música, aprenderían a conocer y amar a este Arte y admirarían su hermosura, su grandeza y su poder...

Aquellos sumisos sacerdotes de la divina Enterpe siguen, continúan atentos, tejiendo y tejiendo con sus instrumentos sonidos y más sonidos, cual artífices que engarzando oro, plata, diamantes y otras piedras y metales preciosos, van labrando unas maravillosas joyas en holocausto de su diosa y para la admiración de los demás. La nutrida masa instrumental que ellos forman, de proporciones grandiosas, semeja a veces un órgano celestial, otras un admirable conjunto de voces mágicas, a momentos una imponente cascada de vibraciones sonoras que inunda la mente y el alma, embriagándola, extasiándola...

¡Cuánta sonoridad, cuánto colorido, cuánta expresión! ¡Qué gracia, qué elegancia, qué finura en el decir!

El apóstol canoso pero radiante de juventud, de esa juventud eterna que hace latir el corazón de los artistas, va conduciendo sabiamente, sobrio y se-

reno, aquel conglomerado de intérpretes, infundiéndoles con su varita, sus ademanes y su vista los afectos que en tan solemnes instantes su ánimo siente.

El devoto auditorio escucha y mira embelesado; diríase que ha suspendido su respiración, que ha exhalado un profundo suspiro, que ha extasiado su vista y que se siente transportado a regiones etéreas...

\*\*

El bello ensueño cesa. Las divinas armonías se apagan en los oídos, aunque siguen resonando en lo más hondo del corazón. Las cortinas de aquel altar ciérranse de nuevo desdibujando la escena que han contemplado nuestros ojos. La esplendente luz vuelve a disminuir en la sala, que otra vez queda silenciosa y oscura. Se inicia el ordenado desfile de los concurrentes al artístico y magnífico espectáculo, en cuyos rostros se refleja visiblemente la agradabilísima impresión que ha recibido su alma.

¡Decidme si no tiene algo de religioso, de sagrado, de sublime todo eso!...

M. OLIVER MAIMÓ.

Sóller, Enero de 1938, II T.

## CUARENTA AÑOS ATRÁS

29 Enero de 1898

En la última sesión ordinaria que celebró el Ayuntamiento se acordó, a solicitud del Ingeniero encargado de la carretera de Palma a este puerto, abrir cien hoyos a ambos lados de la misma para plantar en ellos otros tantos árboles, que facilitará él, y que el Ayuntamiento costee los rodrigones que sean necesarios para la cría de los árboles mencionados.

La sociedad de crédito «Banco de Sóller» celebró el próximo pasado domingo su Junta General reglamentaria, y según expresa la Memoria que en ella fue leída de su gestión durante el pasado ejercicio, se ha obtenido un beneficio de 49,230'62 ptas. después de dejar debidamente atendidas las bajas reglamentarias, que con las 511'47 que se han añadido, importe del sobrante del ejercicio anterior, forman un total de pesetas 49,742'09, que se acordó distribuir de la manera siguiente: 39,000 para repartir un dividendo de 13 ptas. por acción; 10,000 con destino al fondo de reserva, y 742'09 para unir a las utilidades del actual ejercicio. Resultado de esto es un interés del 13 por ciento a los accionistas a quienes cupo la suerte de ser fundadores de esta entidad.

A pesar de estar muy tranquilo el mar el lunes de esta semana en todo nuestro horizonte sensible, de no reinar viento y de hacer, en una palabra, lo que se dice un tiempo magnífico, el vapor correo de Barcelona no vino. Suponemos que en las costas de Cataluña reinaría fuerte temporal que le impidió la salida.

Son tantas y tan considerables los pedidos de naranja que se hacen a los comisionistas de este pueblo, desde muchos puntos de Francia, que nuestro vapor es insuficiente para dejar satisfechos a todos los solicitantes. Hace unos cuatro o cinco días que tiene su completo cargo para el viaje próximo, y desde anteayer lo tiene igualmente completo para el viaje del día 10 de Febrero. ¡Lástima grande que ahora no haya podido hacer algunos viajes directos a Cetta el vapor de la «Isiña Marítima» que, para bien de Sóller, viene sólo para sostener la competencia cuando hay que transportar numeroso pasaje.

Las lluvias cesaron ya, y durante toda la semana que fine hoy ha hecho un tiempo primaveral, días hermosos y esplendente sol; y como las noches han sido también despejadas, el relente caído ha sido abundante, quedando en algunas de ellas convertido en escarcha al amanecer. Hoy ha amanecido cubierto el horizonte.

# Juventud primavera de la vida

A las Organizaciones Juveniles, con cariño

En este bello amanecer de la Patria querida, lo que mayormente nos atrae, se lleva en pos nuestro corazón, pone en nuestra mente un razonable optimismo, son estas Flechas, Organizaciones Juveniles que, en correcta formación, con gran marcialidad, van pasando por nuestras calles. Obediencia, disciplina. Los Jefes ordenan y ellos cumplen a ojos cerrados, sin titubeos, sus disposiciones.

Plantel de la Nueva España. Estos muchachos imberbes llevan dentro de sí, como un destino, la grandeza imperialista. Descubrios a su paso. Rendid un homenaje desde lo más hondo del alma a los futuros artífices de la gran obra reconstructiva de la España imperio. Son el mañana de los días venturosos. Llenos de luz, de paz y de amor que vivirá la Patria.

Muchachos que merecen todas las atenciones, todos los cuidados. Que los contemplen nuestros ojos con singular complacencia. Del máximo interés que pondrán los Jefes educadores de estos niños hoy, hombres mañana; de la mayor voluntad en encauzar sus espíritus, sus facultades, sus iniciativas, procederá la gloria más imperecedera, verdaderamente inmortal de la época futura.

Que se les llene el alma de espiritualidad. Que se les forme en la idea clara de Dios, Bien Supremo de la vida y de la muerte, sobre la base de la Religión cristiana, freno de pasiones que se apartan de su cauce y consuelo en medio de los dolores que afligen a los humanos. Que se les haga esto tangible y amable, que haya convicciones de los

bienes inmateriales en las mentes juveniles y habrá la honradez, el respeto mutuo, la caridad para con el prójimo: todos los valores del alma precisos para que podamos enorgullecernos de los hombres que integrarán esta España de nuestros amores.

¡España!... ¿Cómo te quieren tus hijos auténticos?... Son muy vivos los ejemplos de amor y abnegación—sacrificio hasta la muerte—que inspira esta reina ultrajada a los españoles que entienden el ideal patrio. Y estos corazones que empiezan a vivir, estimulados por el buen ejemplo de tanto acto edificante, se aplicarán a la imitación siempre que las circunstancias se lo exijan. La Historia contemporánea tiene páginas inmortales, de gloria inmarcesible, como las que nos revelan la antigua y la Tradición. Que se induzca, pues, a esa juventud en los albores de su vida al estudio de esas gestas, de esas hazañas, de esas glorias, y del conocimiento histórico de tantas heroicidades se obtendrá una mayor intensidad del afecto, del valor y de la abnegación que la Patria merece.

Con su voz atractiva y seductora dirá la Historia a esos jóvenes en cuya frente brilla la luz de la inteligencia y en cuyo corazón, blando como la cera, va grabándose la marca que distingue a los buenos españoles: «¡Muchachos, aprended de este modelo!» Y ellos, dóciles y convencidos, no vacilarán ya jamás en el cumplimiento de lo que habrán aprendido es su sacratísimo deber.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

FRANCISCA GRIMALT

Manacor, Enero de 1938.

## TEMAS DE LA FALANGE

# La Escuela del Trabajo

Es innegable que, desde la iniciación del glorioso Movimiento Nacional de Salvación de España, muchas de las actividades han entrado en un período de asombrosa vitalidad, gracias a la formidable labor constructiva del Caudillo y al impulso vital de la gloriosa Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que tan eficazmente contribuye a la renovación del espíritu y cuerpo de los españoles, preparándolos para un futuro próximo de Imperio y de Prosperidad.

Una de las instituciones de la Falange que más eficazmente cooperan a la noble finalidad apuntada es la de la «Escuela del Trabajo Nacional Sindicalista», que se ha implantado en todas aquellas poblaciones de la España Nacional que cuentan con un núcleo de población de alguna importancia.

Sóller, pues, no podía faltar por su rango y posición en el consorcio de poblaciones que se apresuraron a crear estos organismos sindicalistas que tan noble fin persiguen, cual es el de la enseñanza de un oficio o profesión manual bajo el signo de la Falange, es decir: con amor y disciplina. De este modo los hombres del mañana aprenden su oficio con el cuidado de una escuela y con la protección y cariño de un maestro que es para los pequeños alumnos como un padre de familia. Al salir de esta Escuela del Trabajo saldrán capacitados para la vida, que podrán mirar cara al sol (con ímpetu y alegría), y al ingresar en el taller ocuparán ya el puesto que a su iniciación corresponde seguros de que han seguido una vocación al preferir la profesión elegida. En su formación profesional no serán víctimas de aquellos titubeos que tan fatales consecuencias suelen acarrear. El

futuro de su vida tendrá caracteres de estabilidad y certeza.

\*\*\*

Así pensaba al salir de visitar las diversas dependencias que ocupa la Escuela del Trabajo de esta localidad en los edificios de la calle de Cetre y de la Prosperidad, que han sido cedidos por el Ayuntamiento de esta ciudad para la instalación de las Secciones Prácticas y Teóricas, respectivamente. En el edificio de la calle de la Prosperidad radica también el Colegio Municipal de Segunda Enseñanza de Sóller.

No importa ya decir que el entusiasta impulsor de esta importantísima institución de la Falange local es el joven camarada (corazón de oro y voluntad de acero) Juan Bauzá, a quien encuentro comprobando la remesa de una regular partida de herramientas de carpintería que se acaba de recibir. Al decirle que era altamente simpática la institución de esta Escuela del Trabajo, no puede menos de apresurarse en informarme de la organización interna y externa de la misma, considerando—dice—que sería muy conveniente que todo el pueblo de Sóller supiera ciertos detalles referentes al particular, ya que así resultaría la mejor propaganda para esta institución, que en realidad viene a llenar un vacío en esta población a la par que viene a dar realidad al pensamiento del Caudillo: «La familia y el taller han de ser las células principales de la nueva sociedad española».

Es por esto que se transcriben a continuación algunos de los aspectos de la Escuela del Trabajo Nacional Sindicalista de esta ciudad, para que el lector pueda juzgar por sí mismo acerca de la labor realizada y de la que se tiene en proyecto.

\*\*\*

Para la adquisición de herramientas, útiles de trabajo y varias pequeñas obras de reforma, se llevan gastadas cuatro mil cuatrocientas ochenta pesetas treinta y cinco céntimos, faltando a pagar unas mil ochocientas pesetas. Se han recibido en concepto de donativos particulares sólo cuatrocientas pesetas; de ahí un déficit que ha podido enjugarse, en parte, gracias a la subvención de mil pesetas concedida por el Magnífico Ayuntamiento de esta ciudad y a las cantidades recibidas de la Central de Palma.

Para el presupuesto del corriente ejercicio de 1938 se han consignado quince mil pesetas.

Es a todas luces evidente la imprescindible necesidad de que el pueblo de Sóller, tal vez el de más potencia económica de la Isla, se dé cuenta de la labor altruista y patriótica que viene realizando esta institución de Falange y que le preste su decidido apoyo para conseguir que pueda llevar una vida desahogada, tan necesaria, por otra parte, para su desenvolvimiento.

Y es por ello que la Presidencia del Patronato de esta Escuela ha dispuesto que se abra una suscripción benéfica con destino a la misma, para lo cual se cuenta ya con la autorización correspondiente. La Comandancia Militar de este Sector para dar ejemplo ha encabe-

zado esta suscripción con importante donativo

No es una suscripción más la que se ha organizado. Es una protección que el pueblo de Sóller debe aportar a este organismo nacional sindicalista; de modo que el contribuir a la misma será prueba de apoyo al ideario que ha presidido su creación. Naturalmente que los que así lo hagan tendrán pleno derecho de intervenir en la fiscalización de los libros y demás documentación de la Escuela, como garantía de que su aportación ha sido buena semilla que ha caído en tierra fecunda.

Para la entrega de estos donativos debe tenerse en cuenta que solamente están autorizados para recibirlos el Presidente del Patronato de la Escuela y el Director de la misma, Camaradas Juan Bauzá y Damián Canals respectivamente, previa la entrega del correspondiente recibo firmado por el Tesorero de la Institución, Camarada José Canals.

\*\*\*

La matrícula de alumnos pasa de los cien, no habiéndose podido admitir en mayor número por incapacidad de la instalación. Estos alumnos asisten con todo entusiasmo a las clases que al efecto se dan en las dos Secciones Teórica y Práctica. Son innumerables los casos de aprovechamiento que dan estos pequeños alumnos, bien por su espíritu precoz y natural inteligencia o por su bien probado amor al trabajo.

Vamos a dar una ligera idea de las Secciones Teórica y Práctica y acerca de su funcionamiento.

La Sección Práctica está instalada en el amplio garage de la calle de Cetre, que ha sido especialmente cedido para este efecto por el Ayuntamiento de esta ciudad, en el cual se han realizado las correspondientes obras para la distribución de las dependencias y montaje de los aparatos. Consta de las siguientes clases: Textil, Mecánica y Carpintería.

Para la Textil los patronos del gremio cedieron un telar completo que, pieza por pieza, es examinado con detenimiento para hacerse cargo de su funcionamiento y de las manipulaciones a que se someten antes las materias primas para la confección de telas y tejidos. Es el profesor de esta clase el Camarada Nicolás Arbona Oliver.

Regenta la clase de Mecánica el camarada Mateo Galmés Llabrés, el cual cuida de la explicación de todo lo referente al ramo.

En la clase de carpintería ejerce de profesor don José Canals Pastor.

Es altamente simpática la visita a este local, puesto que permite apreciar de cerca cómo los niños, jugando con herramientas y útiles de trabajo, aprenden con el entusiasmo del juego y el alicante del estímulo el oficio que les hará dignos de la sociedad y útiles a sí mismos y a sus semejantes.

La Sección Teórica consta de las siguientes clases: Matemáticas a cargo del camarada Bernardo Calafell; Dibujo, por el camarada Antonio Sagristá; Corporaciones, por el camarada Salvador Ferrando; y Gramática que explica el Director de la Escuela del Trabajo camarada Damián Canals, quien, con su competencia y amor a la institución, ha sabido ponerla en tan poco tiempo y contando con tan pocos recursos al alto nivel en que se halla. Le ha secundado siempre con incansable celo el Tesorero camarada José Canals.

Estas clases de la Sección Teórica están montadas con toda propiedad, utilizándose varias dependencias del Colegio Municipal de Segunda Enseñanza de Sóller, cuyo edificio radica en la calle de la Prosperidad, y que también ha sido cedido por el Ayuntamiento para este efecto.

\*\*\*

La Presidencia del Patronato de la Escuela del Trabajo nos encarece que hagamos público su ferviente deseo de que el público de Sóller quiera visitar sus dependencias para hacerse cargo de la labor que se va desarrollando, ya que, así, con mayor conocimiento de causa, querrá apoyar esta institución que al venir a llenar el ideario de Falange da realidad al pensamiento del Caudillo. Hagámonos, pues, dignos de la Falange, del Caudillo Generalísimo Franco y de la Nueva España, Una, Grande, Libre e Imperial.

¡Arriba España!

R. FORTEZA.

Delegado Local de Prensa y Propaganda.

## NORMAS E IDEARIO

### PALABRAS DEL CAUDILLO..

La familia y el taller han de ser las células principales de la nueva sociedad española.

\*\*\*

Hemos de despertar en todos los españoles el sentimiento de la Patria, el orgullo de sentirse españoles, creando condiciones de vida para las clases sociales que le permitan apreciar sin rencores ni dolores la grandeza política del nuevo Estado.

\*\*\*

Este gran Movimiento Nacional exige de todos la fe y el entusiasmo, y comprende el sacrificio que en holocausto de la Patria hacen todos de cuánto pudieran separarnos.

\*\*\*

Por la paz y el bienestar del campo, por la mejora racional y justa de las clases obreras y medias, por la libertad de conciencia y el respeto a la Religión y tradiciones, por la tranquilidad y bienestar de los hogares, por nuestra civilización amenazada, y por el prestigio de nuestra Bandera; por la independencia de nuestra Patria, por una España nueva, por una España libre y por una España grande, luchan hoy nuestros soldados contra la invasión ruso-comunista.

\*\*\*

Esto es el Movimiento Nacional; el despertar de un pueblo que se desconocía a sí mismo y se sentía extraño y desplazado, que minado por las fuerzas ocultas de la revolución, iba poco a poco entregándose a los designios criminales de los Comités extranjeros, los que bajo la máscara de la democracia y esgrimiendo la poderosa arma del materialismo, socavaba cuánto de noble y espiritual había en nuestro viejo solar.

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.)

EN EL FRENTE DE ARAGÓN...

## Aquel padre y aquel hijo

Padre e hijo habían ido siempre juntos. Cuando nació el pequeño, murió la madre, y el padre la sustituyó como pudo en sus funciones. Más rudo que la infeliz mujer víctima del puerperio, pero, sin embargo, con una capacidad asombrosa de ternura, el labrantín castellano, ayudado piadosamente por algunas mujeres de la vecindad, fué sacando adelante al muchacho, que, apenas iniciado en el misterio de las primeras letras y en edad escolar todavía, se convirtió en el cachicán del padre y fué al campo, donde le llamaban a una necesidad y su afición.

Y junto al padre, sobre los terrones pardos de los pegujales de pan llevar, se fué espigando y endureciendo la adolescencia del huérfano de madre, hasta cuajar en una mocedad fuerte y mimbrenia, infatigable para el trabajo, apta para el amor, audaz para la conquista y resistente para la defensa.

En los claros amaneceres de Castilla, cada uno sobre su yunta, iban padre e hijo arrebujados en sus mantas, hacia la tierra de labor donde la mano en la manera y la vista en el surco—jarre, mula, galana, no te tuerzas!—, el mozo daba al aire una canción alegre, que levantaba de la besana una bandada de alondras. Si el año era bueno, la perspectiva de la troje repleta de candeal iluminaba de júbilo, sin sombra de recelo, las pupilas del labrantín, y parando la marcha cansina de la yunta con un tirón enérgico de la ramalera—¡sóo, Garbosa! ¡sóo, Caporal!—iba a echarse un trago de agua fresca del barrilico de madera que quedó allí en el hato que dejaron en la linde.

Y juntos padre e hijo iban de pastoreo desde las parameras castellanas, cañada adelante, en busca de los jugosos prados extremeños, caminando en la noche, sin importales—uno al lado del otro—que la luna pusiera rebrillos de plata cromada en los blancos vellones del ganado o que hubiera que marchar rompiendo la densa oscuridad que envolvía los caminos cubiertos por un cielo embarrado.

Y juntos, cabalgando los dos sobre un machito burreño, iban a ferias de Medina o de Tordesillas, y a veces hasta las de Talavera o las de Mora, con los billetes y los duros que pensaban emplear en sus compras de ganado, bien guardados en el bolsillo de malla, y el bolsillo en la faja, sin inquietarles que, en un milagro de supervivencia, surgiese el hombre que pretendiera encarnar la tradición del caballista legendario, porque el padre y el hijo se sentían capaces de empujarle del camino a la sierra y de cazarle allí con las postas de sus escopetas, jugándose la vida a tiro limpio en cada canchal y detrás de cada matojito de taraya.

Juntos en el trabajo, juntos en el peligro, juntos en el asueto dominguero, por la mañana en misa, por la tarde en el juego de pelota... ¡Juntos siempre en todas partes y a todas horas, el padre y el hijo!

\*\*\*

Llegaron unas horas febriles y angustiosas, en que la vesania de unos, exacerbada por la maldad de otros, puso en peligro la

## BALADA DE LOS CUATRO LUCEROS

...Eran cuatro camaradas  
cuatro camisas azules  
y veinte flechas bordadas.

Cuatro canciones que hervían,  
cuatro banderas alzadas,  
cuatro fusiles ardiendo,  
cuatro pasos que avanzaban,

cuatro oraciones al viento,  
cuatro Cruces Laureadas,  
cuatro brazos extendidos,  
cuatro alientos, cuatro almas,  
cuatro Yugos encendidos  
y veinte Flechas bordadas.

Siluetas del parapeto  
eran cuatro camaradas.  
Cuatro camisas azules.  
Cuatro de la Vieja Guardia.

Uno quedó cara al sol  
bajo el cielo del Jarama  
—las flechas de su camisa  
se hicieron rosas de grana—.  
Lejos, tres voces decían:

«Yo tenía un camarada...»

Quedó el segundo en la cumbre,  
de una montaña nevada,  
lívido de amaneceres  
sobre la nieve manchada.  
Lejos, dos voces decían:

«Yo tenía un camarada...»

Otro se marchó al lucero  
que en el cielo le esperaba,  
donde falangistas muertos  
forman centurias de plata.  
Y sólo una voz decía:

«Yo tenía un camarada...»

Un beso de fuego y plomo  
mordió la última palabra.  
Jinetes sobre los montes  
cuatro luceros cantaban.  
...Y el eco iba repitiendo:

«Yo tenía un camarada...»

FEDERICO DE URRUTIA.

vida del país, y en toda España comenzó a correr con prodigalidad sangre de héroes. El muchacho dijo un día a su padre:

—Yo me voy a la guerra.

—No han llamado a tu quinta todavía, hijo.

—No importa, padre. Yo me voy a la guerra. No se quedan atrás na más que los cobardes, y yo no soy un cobarde, padre.

—Haz lo que quieras, hijo. Nunca nos hemos separado, y me duele; pero si crees que es ese tu deber, cumple con él.

Pocos días después, el muchacho, alistado en una milicia voluntaria, iba con paso firme hacia la muerte, al servicio de su Patria, sin vacilación y sin miedo. El padre le vió ir con las pupilas empañadas de lágrimas y un dolor que le mordía rabioso el

corazón; pero, al mismo tiempo, notó con extrañeza que le fluía de lo hondo una clara alegría que le anegaba el alma con la limpia frescura de los regatos serranos. Viéndole marchar tan garrido y tan majo, con su boina «colorá» y su fusil al hombro, el padre mientras se quitaba del cordobán labrado y patinado de su rostro una lágrima, con un zarpazo de sus manos callosas, rugió, mejor que dijo:

—¡Hijo del alma mía!

\*\*\*

En el puesto avanzado del frente de Aragón, donde el muchacho, como tantos otros, luchaba con la fiera que, en nombre de la fraternidad universal, asesina, profana los cadáveres, priva de luz los ojos de los niños, turbios ya por las lágrimas amar-

gas de la orfandad, y arrasa con bárbara violencia de tifón las hermosas regiones españolas en que aún señorea, apareció inopinadamente el padre. Se abrazaron, se estrujaron más bien:

—¡Tenía muchas ganas de verte, hijo!

—¿Y sólo por eso ha venido usted hasta aquí?

—No; he venido a quedarme contigo.

—Eso no puede ser, padre.

—Ya verás cómo sí, que puede ser. No podía aguantarlo. Toda la vida hemos estado tan bien, y que sea de los dos lo que Dios disponga.

—Pero, padre, usted tiene mucha edad...

—¡Mucha edad! ¡Mucha edad! ¡Valía para el trabajo, o no? ¿Has hecho un surco más que yo cuando hemos ido a roturar una ladera? ¿Los has hechos más derechos que los que yo hacía? ¿He flojeado con el azadón cuando cavábamos la viña o los pies de olivos? ¿He andado con el ganao por el monte como tú? ¿Me has visto en jamás cansarme, u me has oído quejarme ni del sol ni de la helá? ¿Pues, entonces! ¡Mucha edad! ¡Mucha edad! ¿Quié debatele a tu padre que no vale? ¿No juego a la pelota con los mozos? ¿Cuántos, a más que tú, son capaces de ganarme a la barra?

—¡Padre!

Se abrazaron otra vez, más fuerte todavía que en el primer abrazo. Y el padre se quedó.

\*\*\*

Siempre juntos de nuevo. En las guardias, en los descansos, en los parapetos, en las marchas... Siempre el padre y el hijo, uno al lado del otro. ¡Como toda la vida, señor!

\*\*\*

Las sombras, fuerza de choque de la noche, avanzaban barriendo la última y vacilante claridad del crepúsculo. Un vaho caliente subía de la tierra, abrasada durante todo el día por el sol implacable y la metralla. El padre y el hijo, heridos juntos por el mismo obús, se han quedado perdidos en el campo. Arrastra el padre su pierna destrozada, hasta llegar cerca del hijo, que clama con angustia:

—¡Padre! ¡Padre! ¡Dame agua!

Al padre le duele, mucho más que su carne herida, el alma, que le desgarran los gemidos del hijo. ¡Su hijo! Aquel montón informe y monstruoso, aquella masa ensangrentada, desmembrada, rota, es su hijo.

—¡Padre! ¡Padre! ¡Dame agua!

Ya no podrán volver a labrar juntos la tierra. El sabe bien que aquello de su hijo no tiene ya remedio. Están perdidos; pero, aunque les recogieran, al hijo no le quedan más que unas horas de vivir en medio de atroces sufrimientos. Al padre le atormenta aquel dolor irremediable del hijo infinitamente más que su propio dolor.

—¡Padre! ¡Tengo sed! ¡Dame agua!

Se oyen pasos y se distinguen claramente las palabras de la gente que llega:

—Por aquí se han oído voces. Debe de haber fascistas escondidos. ¡Andar con ojo!

Van a caer en manos de los rojos. El padre, silencioso, monta su fusil; apunta al corazón del hijo—¡tanto como apuntar a su propio corazón!—. Un sudor frío le resbala por las sienes y unas lágrimas como plomo fundido le abrasan las mejillas. Suena el ¡tac! del disparo. El padre cierra los ojos y dice con voz ronca:

—¡Pa que no sufras, hijo!

JOSÉ SIMÓN VALDIVIELSO.

Folletín del SOLLER —1—

## Ermitaño Juan Mir y Vallés

(S. XVII)

POR BARTOLOMÉ GUASP, PBRO.

El peregrino que sube al castillo de Alaró o visita el Cenobio de Valldemosa habrá podido contemplar, colgado de la pared en la hospedería de ambos lugares, un cuadro al óleo que representa a un venerable personaje vestido con el burdo y pardo sayal de ermitaño. Es una figura que atrae e impone dulcemente. Sobre su cabeza el invierno de la vida ha hecho brotar ya las flores de la vejez. Es un retrato trazado al fin de sus años cuando contaba los sesenta y cuatro de su edad. Tostado por el sol, curtido por el frío, agotado por el trabajo, el rígido asceta refleja en todo su exterior la gracia de la sencillez y el encanto de la virtud. Con sus manos entrecruzadas, y metidas cada una en la bocamanga opuesta, retiene sobre el pecho una tosca cruz de madera, de tamaño regular, símbolo de su abnegación; del cuello le pende un largo rosario de gruesas cuentas, símbolo de su espíritu de oración. El capuchón le cubre la cabeza ya calva, su boca se pliega con energía, y su barba se derrama profusa ha-

blando de bondad. Se nos antoja un ser superior a vezado a adomar su propia naturaleza. Sus ojos se mantienen casi cerrados, como embebidos en meditación profunda y sondeando el mundo de la eternidad. La luz de su mirada, que pronto va a extinguirse, nos dice algo de su alma, serena como un lago, pura como la nieve recién caída. Todo esto envuelto en un aire de mortificación, que es el rasgo más saliente de su fisonomía. ¿Su nombre? El lector ya habrá adivinado que nos referimos al sujeto que ya indicado en el epígrafe de este modesto trabajo literario, y que también puede leerse al pie del cuadro al óleo en una inscripción que resume escuetamente la gesta de su existencia sobre la tierra. Reza de la siguiente manera:

VERTADERE RETRATO DEL GRAN SIRVENT DE DEU Y VENERABLE HERMITA FR. JOAN MIR DE LA CONCEPCIÓN NATURAL DE ALARÓ. VISQUÉ 48 ANYS AL DESERT, 6 EN EL CASTELL DE ALARÓ, 42 EN EL DE LA SSMME. TRINITAT AMB GRAN EXEMPLE Y AUSTERITAT DE VIDA. FONCH SUPERIOR, MESTRE Y GUIA DE MOLTS, QUE DEXANT EL MON SE RETIRAVEN A LA SOLEDAD PER IMITAR LES SUAS VIRTUTS. AMABLE Y VOLQUT DE TOTS, MORI DE EDAD DE 64 ANYS A 12 DE JUNIOL DE 1688. (\*)

(\*) Verdadero retrato del gran sirviente de Dios y venerable ermitaño, Fr. Juan Mir de la Concepción, natural de Alaró. Vivió 48 años en el desierto, 6 en el castillo de Alaró, 42 en el de la Santísima Trinidad, con gran ejemplo y austeridad de vida. Fué

Ya sabemos así tres detalles importantes: el lugar de su origen y los dos escenarios rústicos en donde labró su santificación nuestro biografiado. En un hogar cristiano de la villa de Alaró, en el hogar de los consortes Guillermo Mir y Esperanza Vallés, nació el 2 de diciembre de 1624. El siguiente día, al ser regenerado con las aguas bautismales, recibirá el nombre de Juan. Tal vez sobre su cuna, en aquella fecha memorable, brilló invisiblemente la sonrisa de Dios previniéndole con bendiciones de dulzura; tal vez bajo aquel techo payés palpité queda y secretamente la misma voz del Ángel repitiendo lo que en otro tiempo dijera de aquel otro Juan, el Precursor votado a las aspereras del desierto: *Este será grande delante del Señor*. El niño Mir fué educado con todo esmero cristiano. Aún no había salido de la infancia, y ya veía la seriedad de la vida. Jovencito, el problema de la salvación se le presentaba con insistencia, y ante él parecíanle verdaderas naderías las cosas del siglo, y empezó a explorar el espectáculo de su alma. A los quince años, o sea en la época de levantar su pie hacia la senda del mundo, oye la voz de Dios que le llamaba a la soledad, y la cima de un monte con la magnificencia de su bosque hirsuto le fascinó.

Superior, maestro y guía de muchos, que dejando el mundo se retiraba a la soledad para imitar sus virtudes. Amable y querido de todos, murió a la edad de 64 años el 12 de Julio de 1688.

En el trozo de firmamento que cubre la bella comarca de Alaró, firmamento de un azul maravillosamente tierno, teñido con vapores de oro, marcan parte del horizonte con una línea severa e imponente dos cortadas muelas de piedra. Son dos peñascos gemelos que probablemente formaron en un principio un solo bloque, rasgado más tarde por violenta sacudida sísmica. Lleva el beso de luengos siglos, color de hierro y color de cobre. La antigüedad bordó en torno suyo sus cuentos de leyenda. En noches de ensueño, hoscas o lúcentes, las hadas, que aman los parajes sublimes, trenzaron sus alegres danzas de una cúspide a otra cúspide. El valle, por las dos formidables rocas constituido, parece que ha de dar paso a un río diluviano o a un estruendoso ejército de gigantes. Aquella pintoresca garganta, por donde van los ojos a perderse hasta las cumbres de Tossal Verdés y el pico de Massanella, es de un efecto sorprendente, maravilloso, embelesador. Digamos ya que los dos peñascos, que tan estupenda y singular perspectiva ofrecen, denominanse uno «Es Puig de S'Alcaden» y el otro «Es Castell». Este último es el que particularmente nos interesa.

Las Baleares se habían erigido, en los primeros años del siglo XI, en reino independiente, separándose del emirato de De-

(Continuará).

## El fenómeno atmosférico del martes

Una hermosa Aurora Boreal ilumina el cielo mallorquín y da lugar a los más diversos comentarios

En las primeras horas de la noche del martes, poco antes de las ocho, llamó fuertemente la atención de la gente una extensa luminosidad rojiza que brillaba en el firmamento en dirección Norte. Asomaba tras los montes y semejaba el resplandor de un incendio imponente, pero su misma grandiosidad y la lejanía en que aparecía daba a entender que se trataba de un fenómeno atmosférico. Se extendía desde el Puerto hasta el Puig Mayor, pero desde estos montes se le veía salir del mar, tras la línea del horizonte.

La fantasía popular echóse al vuelo y se hacían comentarios para todos los gustos. Prevalcían, por la fuerza de las circunstancias, los de carácter bélico, y lo menos que se decía era que se habían incendiado algunos barcos petroleros llenando el mar de llamas, o que Barcelona ardía por sus cuatro costados.

Este fenómeno atmosférico fué visible durante toda la noche, teniendo momentos de mayor y menor intensidad.

A la mañana siguiente las radios españolas y extranjeras dieron cuenta de la naturaleza del fenómeno, y manifestaron que había sido presenciado en casi toda Europa.

En Viena, París, Berlín, Suecia y Baviera se percibió, según las radios, a eso de las 19'30 hora europea, durando unas cuatro horas, habiendo sido en el centro de Europa donde el resplandor rojizo se percibió con mayor intensidad.

El encargado del servicio Meteorológico de la Diputación Provincial de Baleares, D. J. Anckerman, ha publicado en la prensa palmesana una referencia científica de este fenómeno celeste, que por su interés y para calmar la natural curiosidad de muchos de nuestros lectores, reproducimos a continuación:

«En la noche del martes 25 del actual, desde las ocho a las doce de la noche pudo observarse en inmejorables condiciones desde las Baleares una magnífica Aurora Boreal. Su luz—un tinte carmesí y purpúreo—contrastaba con algunos rayos azulados que convergían hacia el horizonte Norte. Formaba un arco de unos cinco a seis grados con una altura de 20 a 25 grados sobre el horizonte, presentando en ciertos momentos núcleos luminosos difusos que se corrían desde el N. N. E. al N. W.

Presentaba máximos y mínimos de una duración de diez a quince minutos, desapareciendo en ciertos momentos para volver a brillar después con espléndida intensidad, continuando así algo debilitada hasta cerca de las doce de la noche.

Esta Aurora Boreal ha sido vista desde toda Mallorca e Ibiza, y según noticias llegadas por Radio en el Norte de Francia y Alemania se podía leer un periódico en plena calle a la luz de la Aurora.

Respecto a las perturbaciones que hubiera podido producir este fenómeno, hemos consultado con el señor Jefe de Telégrafos así como también con los de Teléfonos y Radio y nos han manifestado que no se había notado ninguna perturbación y que durante su desarrollo habían funcionado normalmente todos los servicios.

En cuanto al origen de este fenómeno podemos hacer observar que durante la semana anterior la actividad solar ha sido notabilísima, mostrándose una enorme mancha que abarcaba un sexto del diámetro solar, y como según las teorías más recientes esta actividad influye notablemente en los fenómenos eléctricos de la atmósfera, podría muy bien ser esta Aurora una consecuencia del paso de la Tierra a través de una nube de corpúsculos electrificados lanzada por el Sol durante el paso del núcleo de dicha mancha por la región ocupada por la Tierra.

Desde hace unos 40 años no se había señalado la visibilidad de Auroras Polares en esta Isla.»

## Nueva Sociedad Mercantil

Bajo la denominación de «Bernat y Compañía S. en C.» se constituye una entidad que se dedicará a la fabricación de tejidos

Por medio de atenta circular que hemos recibido, venimos en conocimiento de que el día 24 Enero del corriente año, ante el Notario de esta ciudad, D. José Fernández López-Samaniego, quedó constituida la Sociedad Mercantil Comanditaria «Bernat y Compañía, S. en C.»

Los socios componentes de la Compañía son los señores siguientes:

D. Bartolomé Bernat Canals, Socio colectivo.—Gestor—, D. Francisco Colom Oliver y D. Antonio Canals Rullán, socios colectivos, y D. Juan Morell Bauzá y don Antonio Coll Colom, socios comanditarios.

El objeto de esta sociedad es la fabricación de tejidos, para lo cual ha sido arrendada la fábrica de la calle de Quadrado, propiedad de los hermanos Frontera, que giró bajo la firma de B. Frontera Pizá y C.<sup>a</sup>

Se espera que dentro de algunas semanas podrá iniciar la fábrica su nueva producción.

Nos alegramos en poder comunicar a nuestros lectores esta noticia, que pone en evidencia el resurgir de la industria textil local. Y por la constitución de la nueva entidad enviamos a sus componentes nuestra más sincera felicitación y hacemos votos para que en la explotación de la misma alcancen pingües beneficios.

## El último tren de los domingos

Adelanta una hora su regreso

Según se nos informa por la Compañía del «Ferrocarril de Sóller», a partir de mañana, domingo, el tren extraordinario que existe ahora todos los domingos y días festivos y que tiene su salida de Palma para Sóller a las doce de la noche, adelantará una hora su regreso, efectuándolo desde mañana en adelante a las once de la noche.

## Pago de la Patente de Automóviles

Podrá hacerse en Palma del 1.º al 15 del próximo Febrero

Por D. Jaime Casanovas Pastor, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora del Ayuntamiento de esta ciudad, fué publicado el jueves de esta semana un bando en el que ponía en conocimiento del público que el señor Tesorero de la Administración de Hacienda Pública de esta provincia ha publicado en el «Boletín Oficial» núm. 11.101, correspondiente al día 25 del corriente, una Circular que, copiada textualmente, dice como sigue:

«Hago saber: Que la recaudación voluntaria de la Patente Nacional de Circulación de Automóviles, correspondiente al primer semestre del actual año 1938, tendrá lugar en esta provincia durante los días que transcurran entre primero y quince del próximo mes de Febrero, ambos inclusive, debiendo los propietarios de vehículos proveerse de las patentes respectivas en las oficinas recaudatorias cabeceras de Zona—Palma, Inca, Manacor e Ibiza—a que pertenezcan los pueblos en que figuran matriculados los coches.

Asimismo hago saber: que los que dejen transcurrir el citado día quince sin proveerse de su correspondiente patente, incurrirán en apremio, sin más notificación ni requerimiento, con el recargo del 20 por 100 como único grado, quedando éste reducido al diez si la satisfacen durante los días que transcurran del 20 al 30 del citado mes de Febrero, ambos también inclusive, en armonía con lo dispuesto en la regla 5.ª del artículo 75 del vigente Estatuto de Recaudación.»

## Cambio del día del Plato Unico

En adelante será los jueves en vez de los viernes

Atendiendo la petición de la Federación Hotelera de España, el Gobierno General de Burgos ha dispuesto que el «Día del Plato Unico», que venía celebrándose los viernes de cada semana, se traslade a los jueves a partir del día 1.º de Febrero próximo.

Este cambio ha sido establecido en atención a las próximas Fiestas de Caesmas, que impiden el consumo de carne en dicho día.

## La Junta General de «La Unión»

Celebró esta sociedad recreativa su Junta General reglamentaria el próximo pasado domingo, a las dos y media de la tarde, conforme se había previamente anunciado, con asistencia de buen número de socios y bajo la presidencia de la Junta Directiva, presidida ésta a su vez por don Miguel Coll Mayol, Presidente de la entidad.

Abierta la sesión, dió lectura el Secretario, D. Miguel Bauzá Bernat, al acta de la anterior ordinaria de 24 Enero del año próximo pasado, la que sin alteración alguna y por unanimidad fué aprobada. Acto seguido se dió cuenta de la situación económica de la sociedad en fin del año 1937, después de expresados por el Tesorero, D. Miguel Casanovas Castañer, los ingresos y gastos en cada uno de los meses, cuya liquidación dió por resultado un remanente de 2.156'37 pesetas, y fué igualmente por unanimidad aprobada. Indicó luego dicho señor que existe un cargo de 503'80 pesetas por algunas facturas que en la citada fecha quedaban pendientes de aprobación y de pago.

De todos modos pudieron observar los reunidos—y de ello se congratularon—que el estado de la sociedad es muy satisfactorio en relación con el en que se hallaba al final del año anterior, debido a algunas economías que las actuales circunstancias han obligado a hacer y al aumento de socios últimamente habido.

Como a éste ha contribuido notablemente la diligente actuación de D. Jerónimo Estades Castañer, al aprobar y secundar los propósitos de la Junta Directiva, el señor Presidente dióle en su nombre, en el de ésta y en el de la asociación las más expresivas gracias por el feliz resultado de su gestión. Y el señor Estades, al mismo tiempo que se mostró reconocido por las atenciones de que se le hacía objeto, expresó al Sr. Coll que esa gratitud debía ser manifestada, en tal caso, no a él, que por la insignificancia de su cooperación no la merecía, sino a los señores que gustosamente resolvieron a ingresar en la Sociedad.

Indicó luego el señor Presidente que, correspondiendo cesar este año en el desempeño de sus cargos en la Directiva a los señores D. Miguel Bauzá Bernat, don Ramón Lizana Bover y D. Miguel Casanovas Castañer, debía procederse a la elección que para cubrir las vacantes señala el Reglamento. Se acordó por unanimidad quedaran reelegidos los mencionados directivos, con la cual quedó suprimida la votación.

Se trató, a propuesta del Sr. Casanovas, de la conveniencia de adquirir algunas revistas, de las cuales se ven privados los socios amantes de la lectura desde que empezó la guerra, y se convino, ya que en la España liberada se publican algunas muy interesantes, que gestione el señor Secretario la obtención del diario «A B C» de Sevilla y las revistas «Vértice» y «Fotos».

Y no habiendo ninguno de los asistentes que pidiera usar de la palabra, se dió por terminada la sesión.

## Expedientes de incautación de Bienes

Se ordena proseguir la tramitación de los de diversos sollerenses

En el «Boletín Oficial» de esta provincia, correspondiente al día 25 del actual, se insertan los Edictos dictados con fecha 10 del presente mes por el Abogado del Estado y Secretario de la Comisión Provincial de Incautación de Bienes, D. F. Guasp, referentes a los expedientes en tramitación sobre responsabilidad civil de diversos paisanos y vecinos de esta ciudad.

En dichos Edictos se ordena prosigan los expedientes de responsabilidad civil, de conformidad con lo prevenido en el artículo 3.º del Edicto del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares de fecha 23 de Abril del pasado año, y se designan los Jueces Instructores que han de actuar en cada caso.

Ha sido designado el Capitán de Caballería D. José Isasi González para Juez Instructor de los expedientes contra D. Miguel Socías Palou, D. Ramón Oliver Miró, D. Bartolomé Capó Martorell y D. José Serra Pastor; el Alférez de Artillería don Francisco Massanet Garau, Juez Instructor de los expedientes contra D. Juan Sastre Escalas, D. Miguel Colom Anfós, D. Antonio Marroig Bauzá, D. Salvador Sastre Albertí, D. Ramón Colom Colom, D. Bartolomé Albertí Estades y D. Salvador Castell Borrás; el Teniente de Artillería don Juan Oliver Rosselló, Juez Instructor del expediente contra D.ª María Mayol Colom; el Alférez de Caballería D. Manuel Pons Doménech, del contra D. Pedro Rullán Pastor, D. Pedro Coll Bauzá, D. Bartolomé Arbona Castañer, D. Antonio Bensaar Vicens y D. Juan Casanovas Escalas, y por último el Teniente de la Guardia Civil D. Jaime Moll Ginard, Juez Instructor de los expedientes contra D. Jaime Ripoll Oliver, D. Gabriel Ripoll Bonet y D. Juan Marroig Mas.

## El tiempo reinante

Hasta mediados de la semana que hoy fine ha durado la serie de días despejados y soleados que siguieron a aquellos otros variables y crudos que habíamos indicado en la crónica del penúltimo número de este periódico. No obstante haber pronosticado el Calendario, el pasado lunes, al entrar la Luna en su cuarto menguante, «buen tiempo», éste no tardó en alterarse, pues que ya el miércoles cubrióse de nubes el firmamento y desde entonces han sido grises y fríos los días, en los cuales sólo unos muy cortos intervalos ha caldeado este valle el sol.

Este cambio atmosférico ha llevado consigo el de la temperie, que resulta ahora más notable y molesto después de haber disfrutado de un ambiente primaveral casi un par de semanas. Pero de ello no debemos quejarnos porque son el tiempo reinante y esta baja temperatura lo natural en la época del año en que nos hallamos, que sólo pueden lamentar las personas que padecen de sabañones. Lo anormal era, precisamente, lo otro: ese «buen tiempo», hallándonos en pleno invierno, y, por lo mismo, el tiempo dulce que no pueden ni deberían los agricultores desear, para que no se cumpliera aquel aserto popular de «muchos días buenos hacen un mal año».

¿No es por causa de un excesivo temple a destiempo que está arruinada por infinidad de plagas nuestra agricultura? No teniendo apenas pájaros que ejerzan en el campo su benéfica acción de limpiar de parásitos las plantas, los fríos intensos son lo único eficaz para reducir esas plagas, si no para acabar con ellas. Y esta crudeza del tiempo en pleno invierno es precisamente lo que aquí hace más falta.

# ◆ CRONICA LOCAL ◆

## Requisa de Chatarra

Se verificará esta tarde por soldados y falangistas

Dispuesta por la Superioridad la requisita de chatarra, el Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, publicó ayer un bando en el que se previno al vecindario que hoy, sábado, a la una y media de la tarde, se procederá a efectuar la recogida domiciliaria de aluminio, latón y cobre, por soldados y personal de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Termina dicho bando diciendo que la Alcaldía no puede menos de recomendar a este patriótico vecindario que se apresure a secundar la mencionada requisita de chatarra, entregando al efecto todos aquellos objetos inservibles que puedan contribuir a que dicha iniciativa y disposición alcance en esta ciudad el éxito apetecido.

## Otra audición de "L' Arpa de la Vall,"

Eran y continúan siendo muchas las personas amantes de la música deseosas de escuchar a esta agrupación musical femenina en la interpretación de las variadas composiciones constitutivas del programa que en nuestra edición anterior publicamos, y por esta razón se ha visto obligada la inteligente y amable Directora a repetir la audición para poder complacer a los numerosos solicitantes. Dióse una segunda en la tarde del domingo último, que se vio igualmente concurrida que la primera, pues que llenáronse de nuevo de selecto público los salones de la casa de la Srta. Juana Barceló, en los que esas gratas reuniones se celebran, y, según tenemos entendido, se dará todavía otra mañana, a las tres y cuarto de la tarde, que será ya la última.

A la del próximo pasado domingo asistieron no sólo simples aficionados al divino arte, sino que también profesionales notables y verdaderamente inteligentes en el mismo, destacando, entre ellos, D. José Balaguer, director de la Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería, quien expresamente para conocer «L' Arpa de la Vall» había venido de Palma. Quedaron todos satisfechos de la acertada interpretación que obtuvieron todos los números del programa y admirados de los adelantos de las jóvenes cantantes obtenidos en tan poco tiempo de estudio, fruto de la buena voluntad que han puesto éstas en instruirse y de la paciente y abnegada labor de la Srta. Barceló, conforme ya en nuestra anterior reseña indicamos.

Así lo expresó a la Directora de la agrupación el Sr. Balaguer, al felicitarla, y nosotros sentimos una especial complacencia en consignarlo.

## Anciano alcanzado por un auto

Ayer, en la primera hora de la tarde, al regresar de las Cocinas Económicas el anciano D. Miguel Bestard Dols, de 74 años de edad, habitante en *Ca'n Matgí*, de la barriada de *Ca's Manyo*, fué alcanzado por un auto que conducía D. Mateo Galmés, que bajaba por la calle de Pablo Noguera.

El accidente se produjo en el instante en que el coche dobló la esquina de la calle de la Cruz, a causa de la sordera muy marcada que padece el vecino atropellado, que le impidió oír el bocinazo.

Fuó curado de primera intención en el dispensario de la Cruz Roja por el médico D. Gabriel Mayol y luego trasladado a su domicilio.

El Dr. Mayol le apreció las heridas siguientes: herida contusa en la región parietal izquierda, en el párpado inferior y dorso de la nariz, de pronóstico leve.

Sentimos el accidente y hacemos votos para la pronta curación del herido.

## Del cursillo para enfermeras

Después de ampliarse la lección de moral de la semana anterior con unas interesantes y prácticas explicaciones, en las que se puso de relieve cómo es un deber dejar de hacer aquellos actos aún siendo lícitos, pero que pueden ser motivo de escándalo ya por no ser costumbre ya por la falta de formación intelectual de los que, al presenciarnos, pudieran, por ignorancia, hallar en ellos motivo de escandalizarse, pasóse a la lección siguiente que trata de los deberes de la enfermera para sus compañeras. Siendo el primero de estos deberes el espíritu de caridad, hizo se la definición de la caridad, que, en sentido cristiano significa amor. Vióse después la diferencia que hay entre la caridad cristiana y la filantropía: Filantropía es el bien que se hace a los semejantes simplemente por amor al hombre. Caridad es el bien hecho a los otros por amor a Dios, cuyo amor diviniza el amor al prójimo y lo hace más fuerte, ya que entonces son dos los lazos que a él nos unen: el amor que le profesamos como persona y el que le tenemos por amor de Dios.

Por no haberse acabado de explicar esta lección, se continuará, D. M., el próximo martes.

## Donativos para la Suscripción Nacional

Entre los donativos entregados en la Comandancia Militar de Baleares para la Suscripción Nacional hemos leído los siguientes de esta ciudad:

De los fabricantes de tejidos: Hijos de P. A. Rullán, 250'00 pesetas; Bartolomé Romaguera 250'00 id; Vicente Alcover Colom, 500'00 id; Viuda de M. Arbona, 500'00 id; Mayol y Compañía, 500'00 id.

## Mercado local de frutos

Los precios a que se han pagado esta semana los frutos que produce nuestra comarca, han sido los siguientes:

Limones, a 8 pesetas la carga.  
Naranjas, de 15 a 20 ptas. id.  
Mandarinas, (según clase) a 25, 30 y 35 ptas. id.

## Notas de Sociedad

### CESE POR ENFERMO

Sabemos que, por motivos de salud, ha presentada la renuncia de vicario-coadjutor de esta parroquia el Rdo. D. Jerónimo Pons, renuncia que ha aceptado el Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de la diócesis por los motivos indicados.

Sentimos muy de veras los motivos que han obligado al Sr. Pons a cesar en el desempeño del mencionado cargo y le deseamos un pronto restablecimiento.

### NOMBRAMIENTO

Por la Comisión de Cultura y Enseñanza de Burgos ha sido encargada para el presente curso la Cátedra de Religión y Moral del Instituto nacional «Ramón Llull», de Palma, a nuestro distinguido amigo y colaborador el Rdo. D. Lorenzo Riber, de la Real Academia de la Lengua y Miembro del Instituto de España.

Enviámosle por ello nuestra más efusiva felicitación.

## Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en los artículos 17 y 18 de los Estatutos, ha acordado convocar a Junta General Ordinaria para el día 30 de los corrientes a las diez y media, en el domicilio social.

Los señores accionistas que deseen concurrir en ella, deberán depositar sus acciones en la Secretaría de la Sociedad con 24 horas al menos de anticipación, recogiendo su papeleta de asistencia.

Sóller, 18 de Enero de 1938.—2.º A. T.  
El Director-Gerente, Amador Canals.

## ALMACENES DE MUEBLES

# RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6

Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo  
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

## VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

### SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

### SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

## Expresiones de gratitud

Del Colegio Calasancio de la Sierra de Córdoba, hoy destinado a Hospital Militar, a cuyos heridos allí hospitalizados—como recordarán nuestros lectores, por haber dado oportunamente cuenta de ello en estas mismas columnas—remitieron las alumnas del Colegio de Madres Escolapias de esta ciudad sus ahorritos, reunidos con el fin de cooperar con su óbolo al «Aguinaldo del Soldado», en las pasadas Navidades, han recibido las niñas de dicho Colegio las siguientes cartas, que con gusto transcribimos:

«Srtas. Colegialas de las MM. Escolapias de Sóller.

Mis queridas niñas: No podéis figuraros la alegría tan grande que habéis producido a estos pobrecitos heridos con vuestra simpática y patriótica carta, así como también con vuestra generosa limosna. Dios Nuestro Señor os lo premie como bien se merece.

Esta Comunidad con verdadero afecto os felicita el nuevo año, así como a vuestros queridos papás, que deben estar ufanos con tan buenas hijas.

Continuad siempre así y no dudéis que vendrán sobre vuestras casas y familias miles de bendiciones, pues ya sabéis que Ntro. Señor nunca se deja vencer en generosidad. Así se lo pedimos al Señor. Un cariñoso saludo a nuestras Hermanas, uno muy particular a la Rda. M. Superiora, y os repite las gracias por todo vuestra afma. en Cristo Rey.

La Superiora, M. Catalina Ruiz de Velasco.»

«Queridas buenas y patrióticas niñas: Conmovido y agradecido al par por el espontáneo y generoso obsequio que remiten para nuestros soldados heridos hospitalizados en el antiguo Colegio Calasancio, de Córdoba, como Director del mismo personalmente y en nombre de los agradecidos soldados, cumplo con el grato deber de acasar recibo no sabiendo que agradecer más, si el generoso desprendimiento de vuestros infantiles pero españolísimos corazones o los tonos patrióticos y emocionantes de vuestra carta.

Sols la semilla que comienza a germinar para dar los preciados frutos que han de formar la nueva España, y vuestra generosidad, vuestra caridad cristiana y vuestro recuerdo son hoy para todo el personal de este Hospital la más grata y conmovedora nota de esta Nochebuena.

Que Dios os colme de dones por la alegría que hoy proporcionáis a nuestros soldaditos y la Patria, nuestra grande España, sabe agradecer vuestro recuerdo.

Con el reconocimiento sincero os envía

el más cariñoso saludo en nombre de todos.  
El Director del Hospital Calasancio,  
F. Berjillos.»

«Simpáticas niñas del Colegio de Sóller: Somos los heridos hospitalizados en vuestro Colegio cordobés y a los que habéis obsequiado con la dádiva generosa de vuestros ahorros y, con lo que es más, una carta llena de afecto y patriotismo.

Si tuviéramos el don precioso de Pemán contestaríamos vuestra carta en versos sonoros y armoniosos que fuesen el canto de agradecimiento de nuestras almas y lo prenderíamos con nuestra bandera bendita a un ramo de flores recogidas por nosotros mismos en los jardines de ensueños de nuestra Andalucía para que aspiraseis el perfume y la fragancia de la región más bella y alegre de España, donde el cielo es siempre azul y las flores no se marchitan nunca. Pero ni sabemos escribir versos ni podemos enviar flores. Sólo podemos los que derramamos nuestra sangre por la Patria, unir nuestros corazones para ofrecer una plegaria a la Virgen por las niñas generosas de Sóller.

¿Qué vuestro sacrificio ha sido pequeño? Así os lo agradecemos más. Nosotros nos hemos formado en el dolor y sacrificio y sabemos del grande y heroico y del pequeño y continuo y casi nos atrevemos a asegurar que éste tiene mucho más mérito que el primero.

Cuando, curados de nuestras heridas, volvamos al frente, siempre en las horas monótonas de parapeto y en las vertiginosas de peligro, llevaremos en nuestros pensamientos, junto con el de nuestros amores más puros, el de las niñas buenas que se acordaron de nosotros un día de Nochebuena. Y ese recuerdo os consolará en la tristeza y nos alentará en el peligro.

Que la Virgen os pague vuestro donativo simpático y generoso; que os colme de bendiciones para que luego, en la España grande, podáis ser modelo de mujeres como hoy, en el tronar de la Revolución, lo sois de niñas.

Así lo deseamos de corazón, *Los heridos del Calasancio.*

## VÉRTICE

La revista más artística y completa de la España Nacional

De venta en la LIBRERIA MARQUES

Para los mallorquines residentes en

Francia

## O R Y S O L

pasta líquida para limpiar metales

Se vende en la LIBRERIA MARQUES

HACIA LA NUEVA ESPAÑA

# NUESTRAS TEORIAS

Desde el comienzo de la lucha contra el marxismo se preocuparon algunos en la resolución del problema que planteaban los propagandistas anarco-sindicalistas y comunistas en sus teorías demoleadoras.

A primera vista vemos el fracaso rotundo de ellas. No se podían destruir las fuentes de riqueza para luego asentar sobre sus ruinas. No se comprendía que para implantar un régimen tuviese que venir forzosamente el caos y después el hambre. Si no se comprendía teóricamente, menos lo comprendimos materialmente.

Es que para vivir mejor, decían ellos, es necesario cambiarlo todo. Es preciso destruirlo todo para reedificar el edificio de la humanidad sobre nuevas bases. Es necesario que mientras unos estén hartos, otros no estén hambrientos. Para ello, para llegar a este fin, es preciso volcarlo todo, según decían. Aquí demostraban su impotencia para el estudio del mejoramiento de la vida social. Querían romper el cántaro en que bebían el agua fresca y cristalina los primeros, por no permitir su rebelión esperar su turno.

Iban razonando estúpidamente para ocultar la verdad de sus fines, la malicia de sus intenciones y la perversidad de sus deseos a los que, incomprensiblemente, les iban siguiendo. ¡Cuán distinto hubiera sido si estos marxistas-comunistas hubieran expuesto verídicamente sus planes para la realización de sus fines! No creían lo que decían. Bien sabían que a una peseta le corresponde un precio igual de rendimiento. A un valor, es necesario otra compensación.

Pedían la igualdad. Pero en esta igualdad debe existir la relación. Sus términos deben ser directamente proporcionales o variar en la misma relación. A más unidades reunidas y sumadas, mayor será el número de la suma, o vice-versa.

El convenio da un salario para unas horas de trabajo; pero a mayor rendimiento, mayor beneficio, e inversamente. Esta es la base firme en que se asentará la España Nacional-Sindicalista. Base positiva, matemática, proporcional y justa.

El Nacional-Sindicalismo fijará el convenio y la relación de estos dos primeros valores: salario y jornada. Sumando a estas dos magnitudes la prestación muscular o intelectual, nos dará la ecuación verdadera y su igualdad será el rendimiento exigible. Así que, el jornal exige un esfuerzo personal, intelectual o muscular, necesario para dar el rendimiento justo. A esto tienden en su parte moral y material las Escuelas de Trabajo del Nacional-Sindicalismo, para infiltrar a sus alumnos la alegría del trabajo, estímulo necesario para la base del futuro Estado. A mayor cultura y a mayor cariño en el trabajo, mayor perfección en la obra y, por consiguiente, mayor beneficio. Luego, viene forzosamente el aumento de capital y nuevas industrias, con la consiguiente petición de braceros, de empleados, etc... ¿Y la superproducción?, exclamarán algunos. Si todos nos puséramos a sembrar zanahorias, pudiera ser. La España de Franco tendrá recursos suficientes para no tener siquiera esta preocupación.

Si disminuimos el esfuerzo... Se disminuye el rendimiento, se empobrece la industria, se plantea el paro forzoso y se llega a la pobreza. A ésta lleva el comunismo. Su igualdad es absurda para el mejoramiento. En sus términos falta la relación entre sus valores. La prestación personal necesaria para producir el rendimiento exigible no puede ser suprimida, ni puede ser exigida por igual a cada uno de nosotros. Aquí nace la desigualdad material de cada uno. Iguales lo seríamos cuando la capacidad de comprensión lo fuera, cuando el entendimiento, la luz de la razón, los

medios, la fuerza física y todos esos otros elementos se hallaran en todos igualmente distribuidos. Cuando uno de ellos faltare a alguno, éste se quedaría, en parte, inferior a los demás. El que aspire a la igualdad, es inferior a los otros, moral y materialmente, por faltarle algo que poseen sus semejantes.

Ese fornido cantero, que con sus brazos hercúleos levanta esa piedra enorme que causa nuestra admiración, y ese médico de musculatura más débil que lucha con la enfermedad de su cliente para que no le sobrevenga la muerte, y lo consigue, ¿son inferiores o superiores entre sí? No. Cada uno en su esfera es un modelo perfectamente tallado por las manos del Creador. Cada uno sigue su órbita en el mundo. Estudiando a ese hércules y a ese Doctor, comprendemos que ni el Doctor tiene necesidad de ser otro hércules, ni el cantero la necesidad de conocer la ciencia de aquél. Sin embargo, éste necesita de los cuidados de la ciencia y ésta de la fuerza del otro. Compensación siempre.

Podemos comprender fácilmente que a cada ser le corresponde un camino trazado de antemano por El que dirige el Universo. Considerando nuestra vida y los medios con que se han servido para abrirnos la ruta que seguimos, vemos que solamente la inteligencia debe obrar modificando nuestro fin. Sólo ella puede elevarnos sobre nuestros semejantes, no destruyéndolos, si adelantándolos, superándolos en la ciencia, en la práctica del bien y del trabajo. ¡Cuanta tan poco resbalar en el mal y dejarse llevar por la holganza! Miremos entonces nuestro fin y la ruta que seguimos para estudiar su mejoramiento.

No derrumbemos lo creado, no matemos a los de arriba, los que ya subieron. No suprimamos los más altos que nosotros para tener luego la estúpida satisfacción de vernos todos a ras de tierra. No seamos negativos. No restemos; al contrario, sumemos siempre. A una inteligencia escuchémosla y a un ignorante eduquémosle. Construyamos siempre por poco que sea para que no se pare nunca la vida española.

Desterramos de nosotros y para siempre el NO, el NO CREO. Tengamos un poco de valor para reconcentrarnos en nosotros mismos y escuchar nuestra conciencia para que ella nos ayude a comprender y conocer nuestra ruta a seguir. Luego seamos sinceros y sigamos con paso firme nuestro destino.

Tengamos siempre presente que debemos ser trabajadores con orgullo, empresarios o patronos sin egoísmo y, si Dios quiere que seamos ricos, seámoslo con caridad. Así nos sentiremos todos más españoles, más dignos del sacrificio de los que luchan y mueren por Dios y por la Patria.

Franco Franco Franco  
¡¡Arriba Español!! ¡¡Viva España!!  
RAMÓN OLIVER FERRÁ.

(Servicio de Colaboración de la Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller.)

COMPRA-VENTA  
Y  
ADMÓN. DE FINCAS  
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

**LUCAS CLADERA**  
CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86  
TEL.º 1870  
PALMA DE MALLORCA

## En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora municipal el día 26 de Enero de 1938

Los que asisten

Presidíola el señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, y a la misma asistieron los señores gestores D. José Bauzá Pizá, D. Guillermo Bernat Castañer, D. Jaime Scarzell Muntaner, D. Lucas Miquel Cuart y D. Guillermo Morell March.

Orden del Día

Acta anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer: A D. Pedro Juan Suau Borrás, Capataz de la brigada municipal, 1.183'90 ptas. por los jornales y materiales invertidos desde el día 19 al 31 de Diciembre último en diversas obras realizadas por administración. A D.ª Francisca Casasnovas, 52'25 ptas. por ocho kilogramos de espermas servidas para los coches fúnebres, durante el año último. A don Bernardo Castañer, 828'90 ptas. por los servicios en auto prestados desde el día 13 de Octubre al 18 de Diciembre últimos para acompañar al señor Inspector municipal de Sanidad Veterinaria en sus visitas domiciliarias practicadas durante la temporada de matanza de cerdos. A D. Antonio Sampol, 20'70 ptas. por trabajo y material invertido en herrar los caballos propios de este Municipio. A D. Vicente Bauzá, 150'40 ptas. por diversos objetos de su tienda de espartería suministrados al Ayuntamiento desde el día 4 de Junio al 24 de Diciembre del año último. A la «Mutua Balear», 174'95 ptas. importe de la cuota correspondiente al 4.º trimestre de 1937 por el seguro de los obreros de la brigada municipal. A D. José Rigo, de Palma, 26'35 ptas. por 75 metros de hilo eléctrico suministrado para la Escuela de Trabajo de esta ciudad. A D. Rafael Mora, 416'72 ptas. por diversos trabajos de carpintería efectuados por encargo del Ayuntamiento, desde el día 14 de Octubre al 29 de Noviembre últimos. A D. José Virell, 115'88 ptas. por 1.090 kilogramos de paja suministrada para pleno de los caballos propios de este Municipio.

Se acordó también satisfacer a D. Antonio Dicenta de Vera, Ingeniero, 835'98 ptas. por saldo del importe total de su cuenta de honorarios devengados por la confección del proyecto de abastecimiento de aguas de Sóller y su Puerto, encargado por el Ayuntamiento.

A informe del señor Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales, una instancia promovida por don Pedro Antonio Ferrá Castañer, como encargado de D. Baltasar Calafell Castañer, mediante la que solicita permiso para construir una cochera en unos terrenos propiedad del señor Calafell situos en las finca denominada *Ianca de Ca'n Nicó*, lindante con el camino vecinal denominado «Del camino de Sa Figuera al de Fornalutx».

Permisos para obras

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Pedro Antonio Ferrá Castañer, para construir una pared para cercar unos terrenos de su propiedad situados en el ensanche de la finca denominada *Camp d'En Canals*, lindantes con la calle de Andrés Coll.

A D. José Morell Casasnovas, como encargado de D.ª Antonia Forteza Pomar, para enlucir la fachada de la casa n.º 36 de la calle del General Mola y agrandar la ventana existente en la planta baja de dicha casa para convertirla en mostrador.

A D. Gabriel Magraner Noguera, para colocar una placa de mármol con la siguiente inscripción: «Profesora de Corte y Confección—Francisca Magraner», en la fachada de la casa n.º 6 de la calle de Serra.

A informe del Capataz de la brigada municipal

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras una instancia promovida por D. Juan Andreu Monjo, en nombre y representación de su esposa, D.ª Catalina Vidal Bernat, y demás herederos de D.ª Teresa Bauzá, mediante la que solicita sea dada de baja del Padrón

general de arbitrios municipales, por el concepto de tejado sin canal, la casa n.º 2 de la calle del Obispo Nadal, y al propio tiempo sean condonados los arbitrios municipales por el referido concepto correspondientes a los años 1934, 1935, 1936 y 1937 a causa de estar colocada en el tejado de la citada casa desde el año 1934 la canal y tubo de bajada.

Extracto de acuerdos

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora municipal en las sesiones celebradas durante el mes de Diciembre último, y se acordó remitir copia del mismo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

Liquidación papel de multas municipales

Se acordó aprobar la liquidación del papel de multas municipales expendido durante el año 1937 por D.ª Francisca Casasnovas Vicens, que importa la suma de diez pesetas; ingresar dicha cantidad en la Caja municipal y satisfacer a la señora Casasnovas el tres por ciento como premio de cobranza, o sea la cantidad de treinta céntimos.

Ingreso

Se acordó ingresar en la Caja municipal la cantidad de 315 pesetas, importe del alquiler de los almacenes propios de este Municipio de la barriada del Puerto a la Base de Aprovisionamiento, correspondiente al segundo semestre de 1937.

El costeamiento del Monumento erigido en Porto Cristo

Dióse cuenta de una comunicación remitida por el señor Delegado Provincial de Prensa y Propaganda de «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.», en nombre de la Comisión Pro-Monumento erigido en Porto Cristo, mediante la que expone que para el pago de la cantidad que aún falta satisfacer para el costeamiento del referido Monumento la Corporación municipal de Villafranca ha propuesto a dicha Comisión se proceda a un reparto de la misma entre los Ayuntamientos de esta Isla y en proporción al número de sus habitantes, y que cada uno satisfaga la cantidad que le corresponda. Al propio tiempo interesa saber si la Corporación municipal de esta ciudad encuentra procedente adherirse a tal propuesta.

La Comisión resolvió dejar dicha comunicación sobre la mesa para su estudio.

Pago de haberes a los empleados

Se acordó satisfacer a los empleados administrativos, de servicios especiales, subalternos y guardia municipal del Ayuntamiento, sus respectivos haberes correspondientes al presente mes.

Ingresos

Se acordó ingresar en la Caja municipal las cantidades que se dirán por los conceptos que a continuación se expresan:

El importe del alquiler de 1937 de los terrenos que en la finca denominada *Muleta gran* posee este Municipio y en los que la Compañía «Transradio Española, S. A.» instaló una estación radiotelegráfica, el cual es de cinco pesetas.

El importe del alquiler de la casita porche aneja al edificio de Santa Catalina de la barriada del Puerto, propia de este Municipio, cedida en arriendo a D. Pedro A. Casasnovas Borrás, correspondiente al año último, el cual es de 15 pesetas.

El importe del alquiler de los almacenes núms. 86 y 88 de la calle de la Marina, del Puerto, cedidos en arriendo a D. Antonio Fran Pulg durante el primer trimestre de 1937, el cual asciende a la suma de 63 pesetas.

El importe del alquiler de los almacenes núms. 80 y 82 de la citada calle de la barriada marítima, cedidos en arriendo a la sociedad «Puertos y Pantanos, S. A.» durante el primer trimestre de 1937, el cual asciende también a 63 ptas.

Igualmente se acordó ingresar en la Caja municipal el producto de varias cantidades satisfechas al Ayuntamiento en concepto de donativos, que asciende a la suma de 37.998'25.

Ruegos y Preguntas

A propuesta del señor Morell se acordó tratar en la próxima sesión de conceder un aumento de sueldo, o bien una gratificación, al Sepulturero municipal.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

## CUBRA

los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar

## La "FUNERARIA LLORET,"

UNICA NETAMENTE MALLORQUINA

Le responde con capital propio

General Mola, n.º 23 (antes Unión)

Teléfono n.º 2017

PALMA

Sucursal en Sóller (Calle Juan Marqués Arbona, n.º 44  
Teléfono n.º 96)

Representante. JAIME FEMENIAS, Tamany, 9

Teléfono, n.º 99 - Sóller

## De Teatros

## FANTASIO

Tal como se esperaba constituyó un verdadero éxito el estreno de *La gran aventura de Syloia*, en las funciones celebradas en este salón la semana última.

La personalidad de Katharine Hepburn, en uno de los rols más extraordinarios y exóticos de su carrera, se puso enteramente de manifiesto. Todo el valor temperamental de esta mujer extraordinaria se ha desdoblado en el papel de esta muchacha vestida de hombre con el alma femenina y el cuerpo desgarrado, teniendo la virtud de asombrar al selecto público.

Gary Grant y Brian Aherne realizan también una labor interpretativa soberbia.

De complemento se estrenó la cinta *Vida nocturna de los dioses*, una astracada con la cual la «Universal» ha intentado hacer pasar un rato agradable a los espectadores, objeto que logra a pesar de lo absurdo de muchas de sus escenas, riendo el público las incidencias del film.

Base del programa que ha de proyectarse esta noche y mañana es el soberbio film de la «Universal», dialogado en español, *Imitación de la vida*, película excepcional que cuenta con una espléndida actuación y una presentación estupenda.

Para apreciar en su valor integral esta sugestiva producción bastará recordar quienes son los principales personajes que la tallaron paulatinamente sobre el bloque artístico del cinema, infiltrando en sus escenas sentir y emoción, realismo humano y ese algo que hizo del libro sobre que este drama se ha basado uno de los más leídos y más comentados de la época contemporánea.

John M. Stahl, eminente creador de obras maestras, quien declaró que el tema de esta obra ha sido para él tan inspirador que ha llegado a la cumbre de las emociones más sublimes sólo con el conmovedor realismo de la trama.

Fannie Hurst, genial y popularísima escritora, autora de la novela cuya adaptación a la pantalla es *Imitación de la vida*, que confiesa, conmovida, que no se ha hecho una transcripción mecánica de su drama al lienzo, sino que el sentir de sus escenas lleva en sí todo el amor de los capítulos de su obra.

Estos dos factores importantísimos se unen al maravilloso conjunto que interpreta esta producción: Claudette Colbert, que a su nombre lleva sumados infinitos éxitos; Warren William, el actor elegante y habilísimo, y con ellos Rochelle Hudson, Baby Jane, Henry Armetta y otros de igual distinción.

Un problema psicológico difícil da a este film nervio y vigor dramático, esmaltándolo de un clásico conjunto de escenas extraordinarias que cautivan, despertando hondo sentir en todos los corazones.

El programa incluye, además, el estreno de la película *Papá bohémio*, también de la «Universal». Es el dramático dilema de un autor consagrado a quien el público caprichoso y su frívola esposa exigen fidelidad y lealtad sin igual.

Presta gran relieve a esta cinta, salpicándola con su delicioso humor, el inimitable Adolphe Menjou, quien tiene como oponente a la bella Doris Kenyon.

## KURSAAL

Se estrenó el domingo último el documental de actualidad *Viaje de Mussolini a Alemania*, con el imponente desfile militar, y grandes festejos celebrados en honor del Duce y en compañía de Hitler.

El entusiasmo del público se desbordó al ver aparecer juntos a las dos más grandes figuras mundiales y verdaderos amigos de la España de Franco.

Constituía la base del programa el estreno del reportaje de la guerra española *La reconquista de Málaga*, sensacional film realizado en la ciudad mártir durante las horas de su liberación.

Las ovaciones fervorosas y los gritos patrióticos se sucedieron durante el curso de la proyección, culminando ante la presencia del Generalísimo Franco y del General Queipo de Llano, que a los acordes del Himno Nacional saludó el público brazo en alto.

Se proyectó, además, la amena y divertida opereta *Un hombre de corazón*, creación del simpático galán Gustav Froelich.

Mañana se estrenará en este salón la magnífica opereta *El baile del Savoy*, con música del genial compositor Paul Abraham.

Derroche de fantasía, buen humor, lujo, canciones maravillosas, bellezas sin precedentes y un elenco formidable, es todo lo que aparece en esta soberbia producción de la «Universal».

Y por si aún era esto poco aliciente para darse cuenta de que se trata de una superproducción extraordinaria, hay que añadir a todo ello el encanto que ofrecen las bellísimas mujeres que en la cinta aparecen y la actuación formidable de Gitta Alpar, la «estrella» de voz maravillosa.

*El baile del Savoy* es, por su presentación, por la belleza de su música, por el ritmo de sus escenas y por la magistral interpretación de cuántos toman parte en él, una de esas películas que no tiene un solo momento de decaimiento y que ha alcanzado el éxito máximo dondequiera que haya sido presentada.

Completará el programa el interesante y original film de aventuras *Klondike*, en el que realiza una de sus mejores creaciones la bella artista Telma Todd.

## Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a los Sres. Socios a la Junta General Ordinaria que tendrá lugar el domingo día 30 del corriente en el domicilio de este Sindicato: Calle de J. A. Primo de Rivera (antes del Mar) n.º 15, a las diez de la mañana en primera convocatoria y a las diez y media en segunda.

Sóller 21 Enero 1938.—El Secretario, Andrés Cañellas.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA  
ALMACEN DE MADERAS DE

## MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)  
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

## Vida Religiosa

## Los cultos del pasado domingo en la Parroquia

Por la mañana, a las siete y media, se celebró Misa de Comunión general, propia del cuarto domingo de cada mes, para la archicofradía de Hijas de la Purísima. Estuvo sumamente concurrida, y durante la misa se practicó el ejercicio mensual dedicada a la Inmaculada como Patrona de la mencionada asociación.

En dicho día se celebró la fiesta de los Desposorios del Patriarca San José con la Santísima Virgen María, con canto de la Misa mayor después del de las Horas Menores empezado a las nueve y media. Oficiaron: como celebrante, el Rdo. don Pedro Lucas Ripoll, y como ministros los Rdos. D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frav. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. José Morey, vicario, quien, con fácil palabra y claridad de expresión, explicó que el fundamento de la grandeza y poder de San José es el matrimonio con la Madre de Dios.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y al anochecer se rezó el Rosario, con exposición menor y letanía de todos los Santos como rogativa.

\*\*\*

Mañana, en este templo y en todas las demás iglesias de esta ciudad, se dará principio a la devoción de los Siete Domingos consagrados al glorioso Patriarca San José, que se practicará, en la Parroquia, por la noche, después del rezo del Rosario, con meditación y cánticos.

## CULTOS SAGRADOS

*En la iglesia de la Visitación.*—Mañana, domingo, día 30: Empezan los Siete Domingos dedicados a San José. Misas rezadas a las seis, a las siete y a las ocho. A las seis, plática doctrinal y ejercicio de los Siete Domingos. Por la tarde, a las cuatro; ejercicio de los Siete Domingos con exposición y plática.

Martes, día 1.º Febrero: Ejercicio de los Trece Martes dedicados a San Antonio de Padua, en la misa de siete.

Viernes, día 4: Primer viernes de mes. Comunión general, a las seis. Por la noche, exposición solemne y ejercicio en honor de los Sagrados Corazones.

*En la iglesia de las MM. Escolapias.*—Mañana, domingo, día 30: A las siete y media; Misa Conventual. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa con el ejercicio de los siete Domingos consagrados al Patriarca San José, con manifiesto.

Jueves, día 3: A las seis y media, durante la misa conventual, se practicará el ejercicio en honor de Santa Teresita. Por la tarde, a las seis y media, se practicará la Hora Santa, con manifiesto.

*En la iglesia de los PP. Filipenses.*—Mañana, domingo, día 30: A las seis y tres cuartos de la tarde se dará principio—conforme anunciamos ya en nuestra crónica anterior—a la Quincena preparatoria de la fiesta dedicada a la Inmaculada Concepción de Lourdes; conmemorativa de su primera aparición a la niña Bernardita en la cueva de Massabielle. Las funciones constitutivas de dicha solemnidad las anunciaremos en nuestra próxima edición.

## CRONICA DEPORTIVA

## Futbol

El extraordinario match del domingo último. Venció el «Baleares», pero el combinado sollerense se manifestó muy digno adversario

Baleares F. C.

Selección Artillería-Sóller 2

El partido correspondió perfectamente al interés que entre los aficionados empedernidos—¡qué pequotos vamos quedando ya, oh manes sidralistas!—había despertado el anuncio de su celebración.

El veleidoso régimen atmosférico, que nos había hecho tristar de lo lindo quince días atrás, nos deparó una tarde despejada, calentita y luminosa como no la tendremos mejor a mitad de Mayo. No obstante, el público era escaso, aunque, eso sí, muy bien aventado. Más de un ex-directivo de aquellos antiguos *Maria Sportiu* y *S. D. S.*, pensaba con nostalgia en las buenas tardes que se hubieran podido hacer en una tarde como esa en pleno Enero, de coincidir con aquellos partidos de campeonato en que, a pesar de la lluvia, barro, charcos y helado cierzo, acudían a presenciar el match más de mil personas. Y el once visitante no era el *Baleares* ni mucho menos. Un *Recreativo*, un *Lloseta*, y gracias...

Con media hora de retraso sobre la anunciada, que nos pasamos los concurrentes bonitamente tomando el sol, se alinearon ambos onces, bajo el arbitraje de Jaime Castañer, en la forma que sigue:

*Baleares F. C.*: Palanquer—Vall, Cañellas—Palau, Puigserver, Fornés—Bibliou, Font, Company, Mas, Roca.

*Selección Artillería-Sóller*: Mas Florit—Mateu, Sacarés—Golobarda, Costa, Reus—Ferrer N, Gil, Olliver, Bernat, Arcas.

La circunstancia de que el *Baleares* no pudo presentar su once titular completo (faltaban, entre otros, elementos tan destacados como Prada y Maimó) y de que el combinado sollerense dió un rendimiento bastante superior a lo que era de esperar, tuvo como consecuencia que el juego estuviera en todo momento muy equilibrado, ganando con ello el partido vistosidad e interés.

El combinado local tuvo además un aliciente en cuestión de creerse y de tomar ánimos. Para él fué la ventaja y el buen augurio de marcar el primer goal, logrado por Olliver, a los quince minutos de juego.

Durante el primer tiempo dominó generalmente el equipo local, cuya delantera se mostraba mucho más peligrosa que la adversaria. Poco antes del descanso un buen tiro muy cruzado de Font dió el empate al *Baleares*.

Se fué afianzando el equipo palmesano durante el segundo tiempo, en que los medios, principalmente el centro, del combinado, acusaban cierto agotamiento por el fuerte tren a que se iba llevando el match.

No obstante, fué el combinado el primero en marcar nuevamente, situándose con ventaja de 2 a 1, por tiro de Gil, segado y a media altura. Pero fué por poco tiempo. En un barullo ante la meta de Mas Florit, tras sucesivos despejos cortos de porteros y defensas Company metió el segundo para su equipo.

Continuó presionando el *Baleares*, que obligó repetidamente a la defensiva del combinado a ceder corner. Y en uno de los buenos avances de la delantera baleárica, Palau recogió un buen pase de su interior para colarse peligrosamente y empalmar un buen shoot que llegó a la red pese a la rápida estirada del portero.

Signó el juego hasta el final bastante nivelado, siendo infructuosos los esfuerzos de unos y otros para aumentar el score.

En suma, un buen partido, del que guardaremos los aficionados un recuerdo muy agradable.

REFLY.

# FRUTOS FRESCOS Y SECOS - PRIMICIAS CASA DE EXPEDICION, COMISION, TRANSITO

LA MORABITA  
LLOC

## BARTOLOMÉ COLL

IMPORTACION  
DIRECTA

MARCA REGISTRADA

3, Place Notre - Dame - Du - Mont, 3

Marca B. C. DEPOSITADA

Teléfono COLBERT 57-21  
GARIBALDI 75-77

### MARSELLA DATILES

TELEGRAMAS: LLOC MARSELLA

CASA DE COMPRAS PARA LOS DATILES A TOUGGOURT

::: ESPECIALIDAD EN LAS EXPEDICIONES POR VAGONES COMPLETOS :::

CACAHUETES, BANANAS, DATILES, NARAJAS

## NARANJAS

a partir del 1.º Febrero servicio especial por rápidos veleros a motor de Gandia a Marsella

### Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

#### Nuestros falangistas del «Ciudad de Palma»

En esta Delegación de Prensa y Propaganda se ha recibido una expresiva carta del camarada Guillermo Mayol, jefe de los falangistas de Sóller embarcados en el «Ciudad de Palma», agradeciendo el donativo de 256'60 ptas. que les fueron entregadas y repartidas equitativamente entre los mismos.

Esta cantidad procede de una suscripción verificada en este vecindario ha algunos meses por iniciativa de la Alcaldía, la cual cuidó de hacer llegar su producto a todos los soldados hijos de Sóller que se hallan en los distintos frentes de combate.

En el «Ciudad de Palma» hizo la entrega del donativo a los interesados el Comandante-Jefe de dicha Unidad, don Indalecio Núñez Iglesias.

Así, pues, estos bravos falangistas sollerenses agradecen a sus compatriotas este donativo en metálico, y al recoger su gratitud esta Delegación se suma a sus deseos de que este donativo sea repetido, probando de este modo que en la retaguardia sentimos las necesidades de estos héroicos muchachos.

#### Onomástico de nuestro Camarada Delegado Local

Con motivo de celebrar el día de San Antonio su fiesta onomástica nuestro Delegado Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Camarada Antonio Castañer, recibió éste en su casa numerosas visitas de personalidades locales que quisieron testimoniarle su consideración y estima.

Particularmente queremos recoger la prueba de afecto que quisieron demostrarle los músicos que forman la Rondalla del Centro Obrero Nacional-Sindicalista de esta ciudad, quienes la víspera de la fiesta estuvieron en su casa para obsequiarle con una serenata concierto. Nuestro jefe tuvo frases de aprecio para estos músicos por su espontánea demostración de afecto, obsequiándoles con pastas, licores y cigarros.

Desde este Boletín de información unos nuestra felicitación a las muchas que recibió el día de su onomástico el camarada Delegado Local Antonio Castañer.

Franco. Franco. Franco.

¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. - Sóller.

Segundo Año Triunfal—Era Azul.

#### Vendo casa

Calle de J. A. Primo de Rivera, (antes del Mar) n.º 124.

Para informes dirigirse en esta Administración. Anuncio n.º 102.

**FOTOS** REVISTA SEMANAL  
De venta en la LIBRERIA MARQUES

### DIA TRAS DIA

#### (Jalones de la victoria)

**Sábado, 22 Enero 1938**—Se han avanzado nuestras líneas, lo mismo al norte que al sur del Turia, ocupando nuevas posiciones y ocasionándose al enemigo grave quebranto. Han sido capturados un centenar de prisioneros y mucho material. Parece han quedado desechas otras dos brigadas enemigas de las que en los días últimos habían llegado a reforzar este frente.

**Domingo, 23**—Sin novedad en los ejércitos de tierra. Han sido derribados en combate aéreo tres cazas enemigos. En un bombardeo de nuestra aviación sobre el aeródromo de Barajas han sido incendiados otros cuatro aparatos rojos.

**Lunes, 24**—En el frente de Teruel se ha conquistado una posición enemiga, quedando en poder de nuestras tropas 30 muertos con su armamento, una ametralladora y muchas municiones. En combate aéreo han sido derribados siete aviones enemigos y probablemente dos más.

**Martes, 25**—Han sido atacadas por el enemigo algunas posiciones del sector de Teruel, que resistieron brillantemente, y acudiendo con rapidez otras fuerzas nuestras, no sólo fueron los rojos rechazados sino que se les persiguió, dejando en nuestro poder un centenar de muertos, otro de prisioneros y un tanque ruso.

**Miércoles, 26**—El enemigo ha llevado a cabo tres ataques, los dos últimos con carros, contra las mismas posiciones que atacó ayer, siendo rechazado con elevadísimas pérdidas. El fuego de nuestra artillería ha inutilizado cuatro de los tanques. Nuestra aviación ha derribado un aparato de caza enemigo.

**Jueves, 27**—Han sido enérgicamente rechazados dos ataques enemigos, a los que cooperaban 20 tanques, contra nuestras posiciones al S. E. del pueblo de Celadas. En el sector de Singra también han sido rechazados diversos ataques enemigos apoyados por tanques. Dos de estos han sido utilizados, lo mismo que otros dos en el sector de Celadas. Los rojos han sufrido muchas bajas en las referidas acciones.

**Viernes, 28**—El enemigo atacó nuestras posiciones del sector de Celadas, siendo rechazado con numerosas bajas. Le cogimos dos carros de asalto y le derribamos un trimotor. Al Sur del Turia, el enemigo intentó también presionar nuestras líneas, sin resultado y con bajas vistas. Quince aviones rojos intentaron bombardear Salamanca, pero lo impidieron nuestras baterías antiaéreas.

LÉON.

Lea Vd.

#### ABC de Sevilla

Se halla en venta regularmente en LIBRERIA MARQUES

### Jefatura del Sub-Sector de Sóller

Relación nominal de los donativos recibidos en esta Jefatura, voluntarios y espontáneamente entregados por los propietarios que han cobrado el aumento de precio del almendrón de la cosecha 1936-1937, y que han sido cedidos para engrosar los fondos de la Suscripción Pro-Movimiento Nacional.

	Pesetas
Guillermo Cabot Castell . . . . .	2'00
José Mayol Alcover . . . . .	1'00
Bartolomé Deyá . . . . .	5'00
Miguel Colom Flol . . . . .	5'00
María Mayol Vda. de Joy . . . . .	10'00
Andrés Puig Puig . . . . .	1'00
Juan Pascual Colom . . . . .	2'00
Margarita Magraner Vda. de Marqués . . . . .	10'00
Catalina Bullán . . . . .	2'00
Sebastián Ferrer . . . . .	2'00
María Payeras . . . . .	1'00
Cristóbal Ferrer . . . . .	1'00
Catalina Vicens . . . . .	3'00
Francisca Arbona . . . . .	1'00
José Trias . . . . .	1'00
Simón Bisbal . . . . .	1'00
Juan Vicens . . . . .	2'00
José Coll . . . . .	0'60
Guillermo Deyá . . . . .	1'00
Bernardo Mayol . . . . .	25'00
Juan Bauzá . . . . .	1'00
Joaquín Miró . . . . .	10'00
Ramón Oliver . . . . .	1'00
Gabriel Vicens Vidal . . . . .	2'00
Gabriel Batle . . . . .	2'00
Juan Frontera . . . . .	1'00
Bartolomé Rullán . . . . .	1'00
Vda. de J. Arbona . . . . .	10'00
<b>Total . . . . .</b>	<b>104'60</b>

### Jefatura del Sub-Sector de Sóller

Relación nominal de la Suscripción abierta con objeto de reunir fondos para la compra o construcción de otro barco de guerra que se llamará «España»

Donativos recibidos en esta Jefatura desde el día 13 hasta el 27 del actual mes de Enero.

#### 9.ª LISTA

	Pesetas
Intereses de la c/c del.	
«Banco de Sóller» . . . . .	35'50
Jaime Coll Mayol . . . . .	100'00
José Isern Serra . . . . .	20'00
Alfonso Hernández Bobé . . . . .	5'00
Miguel Vicens, residente en Francia, por mediación del Sr. Delegado local de Prensa y Propaganda del Estado . . . . .	99'15
Importa lo recaudado hasta la 8.ª lista . . . . .	13.167'15
<b>Total líquido recaudado hasta la fecha . . . . .</b>	<b>13.426'80</b>

### Madrinas de Guerra

Por carta recibida en esta Redacción días pasados, el soldado Rafael García Escudero, del Batallón de Voluntarios de Toledo n.º 1, 6.ª Compañía, nos suplica incluyamos su nombre en la Sección destinada a solicitar Madrina de Guerra.

También la solicita el soldado Jaime Vidal Tomás, del Batallón 6 B 5.ª Compañía, Puentes Frente de Guadalajara «Sotadosos».

### Registro Civil

#### NACIMIENTOS

Día 21 Enero.—Esa María de la Milagrosa Morell Castañer, hija de Juan y Margarita.

Día 22.—Antonia Soler Deyá, hija de Juan y Antonia.

#### MATRIMONIOS

Día 27.—Jaime Alcover Arbona con María Munar Llompard, solteros.

#### DEFUNCIONES

Día 23.—Catalina Castañer Magraner, de 85 años, viuda, calle de la Rectoría, n.º 2-2.º

## SOBRASADA VARIA NEGRA

La «Sobrasada» garantizada de puro Cerdo y de conservación, exquisita y siempre roja, precio 25 frs. Kilo.

La «Varia Negra» extra deliciosa, mejor que la que comía, tan buena, cuando niño. Precio 20 frs. Kilo.

Si no fuera a su gusto puede devolverla. No importa si faltase una Sobrasada o una Varia.

Expediciones postales a toda Francia.—Condiciones especiales para los revendedores grosistas.

Dirigirse a JACQUES ROSSELLÓ,  
12, Rue de la Pelleterie, NEVERS (Nièvre)

Antiguamente à (Lons-le-Saunier)

### Mercado de Inca del último jueves

	Pesetas (los 100 kgms.)
Cebada nueva . . . . .	55'00
Cebada vieja . . . . .	55'00
Avena nueva . . . . .	53'00
Avena vieja . . . . .	54'00
Habas nuevas . . . . .	56'00
Idem viejas . . . . .	52'00
Almendrón (precio provisional) . . . . .	150'00
Azúcar . . . . .	175'00
Frijoles . . . . .	115'00

### Papel Higiénico

varios tamaños

Precios económicos

IMPRENTA MARQUES:—SÓLLER

### Jabón corriente

lo hallará en la  
CASA MARQUES:—SOLLER

### FLECHAS

Revista Semanal

Se vende en la LIBRERIA MARQUES